

開催日 2022年 8月 8日 (月)

2022年8月8日(月)に教育機関等イベントとして、中央高等学院とその提携校において「夏休み職業紹介(多様な医療関係の仕事)」がZoomで開催されました。

高校2、3年生の生徒さん約20名が参加しました。生徒さんは自宅からZoomで視聴しました。

当イベントの目的は、生徒が多様な職業があることを知るキャリア教育の一環として、医療の現場ではいろいろなメディカルスタッフ(医療専門職)が患者さんにかかわり、最適・最善なケアの提供をしていることを学び、自分の進路を考えるきっかけにすることです。

チーム医療推進協議会が事務局(窓口)となり、日本義肢装具士協会を始め多くの医療専門職の団体に声が掛けられイベントが実現しました。

プログラムは13:30~15:00の約1時間半、下記内容で行われました。

①チーム医療について

②チーム医療にかかわる職種の説明

栄養士、医療ソーシャルワーカー、精神保健福祉士、公認心理師、診療放射線技師、臨床検査技師、細胞検査士、理学療法士、作業療法士、言語聴覚士、視能訓練士、義肢装具士

③ 質疑応答:チャットにて質問を受け付け、該当する団体から回答

生徒さんからいくつかの団体に質問があり、関心の高さが感じられました。各職種の説明は4~5分と短いですが、12もの医療専門職の話を一度に聞いたことは生徒さんにとって有意義な時間だったのではないのでしょうか。

以下にイベントの概要を説明します。

チーム医療について

初めに事務局のチーム医療推進協議会よりチーム医療とは何か説明がありました。次に2つの患者会からチーム医療について話があり、多くの医療専門職により医療が成り立っていることを学びました。

各医療専門職の説明

12の医療専門職の団体から、写真や動画、クイズ、リアクションキーなどが利用され、わかりやすく仕事内容が紹介されました。各団体は4～5分の持ち時間のなかで

- ①仕事の内容
 - ②どのようにその職種を知ったのか
 - ③どうしてその職種を選んだのか
 - ④どうしたらその職種の資格が取れるのか
 - ⑤その仕事の魅力
- について発表しました。

義肢装具士は12番目(ラスト)の発表でした。筋電義手の動画を利用したクイズから始まり、義肢と装具の説明、仕事内容の説明、そしてどうして義肢装具士を選んだかの話をして、最後は義肢装具士の魅力を伝えました。

4分間はあっという間に過ぎてしまいました。



< Zoomの様子 >

イベントを終えて...

Zoomミーティングを利用した医療専門職の職業紹介イベントに参加しました。多くの医療専門職の団体が参加するため、1団体の発表時間は4分！。この発表時間内に仕事の内容や自分が義肢装具士を選んだ理由などを説明するため、ワーキンググループメンバーの力を借りて発表資料(パワーポイント)を練り上げました。

リハーサルはなかったのですが、イベント前に資料の共有テストができたため安心して発表することができました。患者会を含めて14もの団体に関わるZoomイベントでしたがトラブルなく時間通りに終了することができました。

12もの医療専門職の業務内容を聞いたことは自身にとっても貴重な体験でした。今回の高校生の参加者は約20名でしたが、今後もっと多くの高校生に、様々な医療職について知ってほしいと思いました。

事務局となったチーム医療推進協議会様にはデータのやり取りなど即座に対応していただき大変お世話になりました。この場をお借りしてお礼申し上げます。

担当幹事：荒井 浩之

アンケート(生徒の感想 一部抜粋)

・【2年生】

チーム医療のおかげで沢山の人が楽しい生活を送ることが出来るのでとても素敵な職業だと思いました。私も医療の職業に就いてたくさんの人の健康を守りたいと思っていますので、とても参考になりました。

・【2年生】

忙しい中ありがとうございました。医療専門職がこんなにもあることを知らなかったので進路の参考になりました。興味の持ったものを深掘りして進路に役立てたいと思います。

・【2年生】

医療従事者というと医者と看護師ぐらいしか知らなかったのですが、医療従事者と一口にいってもこんなにたくさんの職種があるのかと初めて知りました。もともと興味があった公認心理士がとても最近国家資格になったものだと知り、なぜ今までなかったのだろうと疑問に思いました。さらにカリキュラムに対応している大学、大学院に進む必要があり、6年間も勉強が必要なのだと知りました。どの医療の仕事にも共通していることですが、多くの勉強をする必要があるのだと、そして今働いている方はその勉強を乗り越えてきたのだと尊敬の念を抱きました。それだけきっと重要な仕事なのだと思います。たくさんの初めて知ったことがあり、とても有意義な時間になりました。ありがとうございました。

・【2年生】

たくさんの専門職があることに驚きました。義肢装具士に興味を惹かれました。進路を決める際には参考にしたいと思います。ありがとうございました。

・【3年生】

医療には医者、看護師だけではなくたくさんの職業があることを改めて知ることが出来ました。また少し興味をもった職種があったのでこれからの進路に生かしたいと思いました。

・【3年生】

義足などは、義肢装具士などの人達が、その人に合わせて一つ一つ作っていることに感動しました。今後、テレビで見かけた時にその凄さを実感したいです。職業紹介ありがとうございました。